
! ! ! ! !顺丰是靠劳动力赚钱" 具体

而言#收一个件是 !"#元的提成#派

一个件是 $%#元的提成" 根据各个

城市的经济发展水平#绩效提成可

能有略微的不同#但是差别还是不

大的" 快递员工资有高有低#平均

工资大概 &'((元左右" $

!!!顺丰快递车驾驶员老孟

!一个是停降分#一个是业务

分# 如果出现投诉的话就会扣分#

比如扣 !分或者扣 &分的话#会停

止快递员工作"不上班对快递员影

响很大#扣分扣得多的话#或者长

期出现服务质量等问题#会调整自

己的区域" 一年内#如果扣罚分数

到了 )(分#则会被解雇" $

!!!顺丰快递员透露公司考

核内容"

!目前所谓%用工荒&问题集中

在北上广#其他一些乡镇城市会好

做一点#因为在北广上本地人很少

做快递# 基本上靠外来务工人员"

目前国内快递员大约有超过 )((

万人#现在快递行业还是属于劳动

密集型行业#而且随着电商行业发

展#对快递员的需求还是会增高" $

!!!一家著名快递企业相关

负责人王女士

!据说现在很多快递员公司没

有为他们买社保# 这是不行的#违

背了劳动合同法和社会保险法" 快

递业的人海战术#说白了是靠苦力#

中国快递在工资和福利这块肯定

要有所改善# 对劳动密集型企业#

这点非常关键#会影响其利润" $

!!!武汉科技大学金融证券

研究所所长董登新

!要解决成本涨'提价难的问

题#未来可能有这几个方向(从全

球范围来看#人力成本太高在各个

行业都是不争的事实#快递企业要

提升规模效应# 提高市场占有率#

降低企业的边际成本) 第二方面是

提高物流行业的智能化# 包括智能

分拣'智能机器人等领域)此外#还

可以利用众包思想发展众包物流" $

!!!中国电子商务研究中心

主任曹磊

!一方面通过物联网的建设促

进运输智能化#抢占战略高地#从

而节约运输成本#提高运输效率)另

一方面#通过无人机'车联网'便捷

智能交互设备等下一代物流信息

化技术的研发#实现自动化物流" $

!!!顺丰控股方面表示" 目

前#各家快递企业纷纷布局智慧物

流市场#以此来$降本增效%"

!中国快递业%借壳天团&上市

前#申通预估值为 *&+ 亿元#圆通

*,#亿元#韵达 $-'亿元#顺丰 ..-

亿元" 现如今#申通总市值 .!!亿

元#圆通 ,#.亿元#韵达 .,-亿元#

顺丰 )-.*亿元#市值均已翻倍#而

顺丰的市值更是翻了 &"!.倍" $

!!!国际金融报

!与 /01和联邦快递相比#国

内的民营快递公司还有差距#股价

形成原因复杂#不能完全作为其实

力的表现#长期来看应该都会回归

正常值" $

!!!中国快递物流咨询网首

席咨询师徐勇

! ! ! ! !国家主权原则是现代

国际关系和国际法的基石#

其原则精神同样适用于网络

空间" $

!!!中国外交部相关人

士昨日表示" 中国外交部和

国家互联网信息办公室 !日

发布 &网络空间国际合作战

略'白皮书"这是中国首次发

表相关领域的白皮书"

!关于近日网上传播的

卫龙产品在乐天玛特渠道下

架的传闻# 除地点有误外均

为事实" $

!!!日前有网友爆料

称# 武汉乐天玛特内卫龙辣

条全部撤柜"网友评论#一根

辣条都不给乐天留"对此#卫

龙食品在其官微上进行了正

面回复"

!女儿考前培训花费已

超 )(万#我挣的钱都给她艺

考了" $

!!!一位大连爸爸透

露"近日#艺考热不断成为社

会关注的焦点#与此同时#赵

薇恩师崔新琴则认为现在的

艺考生懂得太多# 反而没有

以前的天真" 一位表演老师

透露#颜值高会成为优势#但

整容并不会"

!过完年开年以后订单

猛然增长了# 增长了以后每

天晚上都要加班到八点半至

九点左右" $

!!!深圳是珠三角自行

车企业比较集中的地区#高

峰期有规模的自行车企业达

"#多家#由于近几年市场疲

软# 目前只剩下七八家#但

是# 共享单车这把火又一次

激活这个市场" 深圳市泰丰

永达自行车有限公司车间主

任苏志达透露#"#!$年下半

年以来# 自行车市场很 $疯

狂%"而很多自行车零售店老

板却称#苦不堪言"

!这样薅社会羊毛#真的

富不了你# 更何况还败了人

品和德行" $

!!!近日# 天坛公园公

厕纸盒旁# 如厕者拽出长则

十几米短则三四米的厕纸#

成为媒体报道的热点" 许多

人专门为纸而来# 一天一趟

甚至几趟# 将手纸塞满布袋

后捎回家# 不拿点手纸走好

像自己就吃了亏"对此#央广

评论员说道"

!日本军队在南京实施

大屠杀" 虽对具体人数还有

争论#但又有什么区别呢* $

!!!日本著名作家村上

春树的新书 &骑士团长杀人

事件'"月 "%日发售" 书中

明确承认了南京大屠杀的发

生#引发热议#日本网络上出

现大量$悲报%帖#攻击村上

的表态"目前#此书中文版尚

未发售"
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七日，如何无理由退货
姚丽萍

快递公司扎堆上市 快递员却现!用工荒"

伴随着顺丰控股在资本市场的“疯狂”，快递公司的估
值被推向顶峰。加上A股上市的圆通速递、申通快递、韵达
股份，“四大快递”公司总市值超4500亿。与此同时，春节
后的快递员用工荒却仍在持续，近日还有媒体曝光90%的
快递员没社保。“冰火两重天”，中国快递业的现状引思考。
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! ! ! !无理由退货!七日"

若干年前!对消费者而言!这差

不多还是天方夜谭!或者是!梦想#

有梦想总归是好的! 万一实现

了呢#

!"#$年 %月 #$日!修订后实

施的 $上海市消费者权益保护条

例%!就把这个梦想变成了真&

人人都是消费者!天天都是消费

日!要消费!就会碰上无理由退货&

日前!市人大常委会启动$上海

市消费者权益保护条例%执法检查&两

年来!七日无理由退货!执行得怎样"

话说当初申城立法听证! 说到

七日无理由退货!买家都没意见!卖

家可是要皱眉头的&

眉头皱到什么程度"看看立法听

证提供的一组数据!就不难明白&数据

说!!&#'年 %月!新的国家大法$消

费者权益保护法% 实施! 截至当年 (

月中旬! 申城 #!%#$热线涉及与新

消法相关的投诉有 %'(件!其中'无

理由退货(就占了大半壁江山!高达

$()*!!矛盾集中在)买卖双方对无理

由退货商品应*完好(的理解不同+

究竟什么是,完好(" 在卖家看

来!,无理由退货( 遭遇的一种悖论

就是)手机-液晶电视一类的电子产

品!如果消费者不拆封试用!就无法

知道是否合适.但对商家而言!如果

包装被拆!就破坏了商品的完整性&

而且!电子产品如果打开包装!不影

响再次销售!是否意味着带有,残留

数据(痕迹的产品可以卖给下一位消

费者" 这对下一位消费者是否公平"

还有!服装!依据消法可以无理

由退货& 但假如买家试装时染上了

香水!虽然吊牌还在!香水味道过些

时候也会消失! 但商家还是会担心

影响销售&那么!这衣裳到底能不能

无理由退货呢"

总之!无理由退货!商品,不污

不损(到底该怎么界定!要保护好消

费者权益!地方立法不能不想明白!

把国家大法好好细化了&

反复权衡之后! 上海地方立法

的细化是)经营者采用网络-电视-

电话-邮购-上门推销等方式销售商

品! 消费者有权自收到商品之日起

七日内退货!且无需说明理由&

不过! 也有几样东西不适用

,无理由退货(& 这几样东西是)消

费者定作的.鲜活易腐的.在线下

载或者消费者拆封的音像制品-计

算机软件等数字化商品.交付的报

纸-期刊&

除了,这几样(!要是还有一些

商品天生就不适合退货! 经营者应

当依法通过显著方式告知消费者!

并设置提示程序! 以供消费者进行

确认& 如果消费者就是看上了这种

东西!无论如何都想要!而且还在购

买结算前,确认(了.那么!这种情形

也不适用无理由退货&

无理由退货! 大前提! 都说明

白& 接下来!消费者无理由退货!还

是有条件的/00商品应当完好&

只要商品完好! 从收到退回商

品之日起七日内! 卖家要返还消费

者支付的商品价款! 消费者应当同

时返还该次消费获得的奖品- 赠品

或等值价款&

此外!还有一件要紧的事!消费

者为检查-试用商品!拆封了!但商

品本身不污不损!到底能不能,无理

由退货(呢" 消条的回答是)可以1

这样的立法效果!怎么样"

两年来! 申城行政执法推动重

点电商积极落实 ,无理由退货制

度(!避免经营者单方面缩小无理由

退货商品的适用范围! 保障消费者

有权利合理检查-试用商品& 目前!

申城涉及,无理由退货(的投诉占全

部投诉的比例已低于千分之五&

如果!商家明明知道依法该,无

理由退货(! 还是不好好遵法守法!

那又会怎么样"

两年来!依据消法和消条!申城

试行 ,#!%#$消费者投诉信息公示

办法(!明确公示内容-程序-途径和

时限!依托企业信用信息公示系统!

实现企业被投诉数量等一系列信息

,归集到人(!并对热点行业-重点企

业的投诉数量排名公示! 促进企业

自律诚信经营&去年!申城已公示互

联网服务- 家用电器等领域的重点

企业投诉信息&

保护消费者权益!单单公示!还

不够!搭建平台!提高公众诉求的处

置效能!才是硬道理&于是!#!%#$-

#!%%#-#!%+$-#!%'$! 这些个热

线的信息化系统整合起来! 实现统

一登记-统一流转!多线合一& 去年

#月!多线合一正式运行&

两年来! 申城工商部门处理投

诉 #!),万件!举报 $)+万件!帮助

消费者挽回经济损失 #)$亿元&

今后! 行政执法如何探索更富

效能的监管新模式!不止让,七日无

理由退货(成为常态!更让依法维护

消费者权益成为常态000常态化的

执法检查!就是一种有力的推动&
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